Alicia Bárcena niega conflicto

con otros países por

reforma judicial

EDITH ROMERO

in rodeos, de manera clara, tajante, convencida de que su respuesta pueda calmar las dudas que giran alrededor del tema, la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alicia Bárcena Ibarra, descartó la mañana de ayer que exista algún conflicto entre México con otros países por la eventual aprobación de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF).

De igual manera, también validó la discusión sobre una de las propuestas centrales en la iniciativa presidencial que establece elegir por el voto ciudadano a ministros, jueces y magistrados, pues reconoció que esto ya sucede en naciones como Estados Unidos y Japón.

"Absolutamente, yo creo que en primer lugar es una discusión soberana de México, y los demás países estarán respetuosos a lo que los mexicanos deciden", adelantó.

Por otra parte, Bárcena Ibarra, quien será la próxima secretaria del Medio Ambiente en el gobierno entrante de Claudia Sheinbaum Pardo, también explicó que la cancillería no ha sido consultada por el Poder Legislativo sobre los efectos diplomáticos que pueda causar la reforma, ya que, justificó, el tema se está abordando con la Secretaría de Economía, Gobernación y otras instancias.

Sin embargo, también aprovechó para hablar sobre la propuesta de elegir por el voto ciudadano a los más de *mil 700 impartidos de justicia del país.*

"A nosotros, en realidad, sí lo que hemos mirado es que hay otros países importantes que también han hecho reformas al Poder Judicial, como es el caso de Japón, donde todos sus jueces son elegidos. O el caso de Estados Unidos mismo, que la mitad de los jueces son elegidos, la otra mitad son por concurso. Entonces, no es el único país que está analizando esto", aclaró.

Por otra parte, la encargada de la política exterior mexicana, *Alicia Bárcena Ibarra*, abordó el tema de la agresión en contra del aspirante a la Presidencia de Estados



Claudia Sheinbaum Pardo

Unidos por el partido Republicano.

Celebró que no le pasara "nada más grave" al aspirante republicano Donald Trump, y en una nueva condena y parafraseando el presidente Joe Biden, dijo que las elecciones se resuelven en las urnas no con las balas. "No queremos violencia en las elecciones. Yo creo que ese es un tema de fondo. Las elecciones se resuelven en las urnas. Esto incluso lo dijo el presidente Biden, no con balas, sino con votos", advirtió.

Reconoció que el presidente Andrés Manuel López Obrador, junto con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, fueron los primeros "en reaccionar frente a este gravísimo incidente".

Tras condenar la violencia en el ámbito político electoral, dijo que México estará muy atento a la Convención Nacional Republicana que se celebra esta semana en Wisconsin, Estados Unidos.

"Obviamente, es el pueblo norteamericano el que tiene la palabra. Y sabemos que en
esta semana se celebra la Convención Republicana, que será muy importante, y estaremos muy atentos. Y qué bueno que al presidente, al expresidente Donald Trump, no le
pasó nada más grave, y eso desde luego nos
causa satisfacción. Es una lástima que se haya
producido este tema de violencia". finalizó.

